
令和６年第２回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第５】 山中 雅人 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 本市の住宅

建設の方針に

ついて

２ 曽於市学校

規模適正化計

画について

３ 曽於市誕生

20周年に伴う

取組について

① 第８期総合振興計画では地域振興住宅の令和６年

度支出の項目はなかったが、第９期計画では３戸建設

の方針となった理由は。

② 平成29年第４回定例会の中で、１戸あたり1,500万

円の一般財源が負担になっており、今後は廃止の方向

で検討していると答弁がある。一方で、令和２年第１

回定例会では５戸を上限として進めていきたいとあ

る。今後、本市の地域振興住宅建設はどのようになる

のか。

① 本市では急速な少子化の進展に伴い、大隅南小学

校、財部北小学校、高岡小学校と統廃合が続き、保護

者の間でも不安が広がっている。他自治体の事例を見

ると、義務教育の小・中学校で規模適正化計画を策定

し方針を議論している。一方本市では、平成22年度に

中学校の計画は立てているものの、小学校単位では計

画は未策定である。今後の少子化の動態に対応するた

めにも、小学校規模適正化計画の必要はないのか。

① 本市が2005年に誕生して20年の節目が近づいてい

るが、曽於市民が相互に交流できるイベントや行事な

ど検討しているのか。

② 近年では自治体の個性を確立すべく、シビックプラ

イド条例を策定し、郷土の歴史と伝統を定義し、まち

づくりプロモーション等にも活用する自治体が出て

きている。本市もそのような取組が必要ではないか。

市長

教育長

市長



４ 投票率向上

の取組につい

て

① 今年は鹿児島県知事選挙が実施され、衆議院議員選

挙の可能性についても報道されるところであるが、本

市は市議会議員選挙と重なった前回の衆議院議員選

挙を除き、県内でも低い順位にとどまっている。投票

率向上の取組はしているのか。

② 主権者教育の一環として中学生向けの講座もある

が、投票に行く18歳の高校生向けの取組はどうなって

いるのか。
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令和６年第２回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第６】 原田 賢一郎 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 大隅町須田

木小学校跡地

（ふれあい広

場）のトイレ

について

２ 再造林した

後の対応策に

ついて

３ 職員定員適

正化計画につ

いて

① この広場には青少年館と恒吉消防分団の車庫もあ

り、ゲートボール場や日天子神社もある。地域の交流
にって ん し

の場となっているが、ここのトイレをどう認識してい

るか。

② このトイレは須田木小学校、その当時のトイレだと

聞いている。地域住民の切実な願いであるトイレ改修

を早急に取り組むべきと思うが、どう対応するか。

① この３年間に伐採された山の面積と再造林された

面積を示せ。

② この３年間に再造林後の下刈を森林組合に委託さ

れた面積と個人でされたその状況は。

③ 植林をするとその後３年間は森林組合で個人負担

なしで管理してくれるとのことであった。下刈をする

ため10a当たり5,000円の負担金を徴収するとのこと

だが、実際はどうなのか。

④ 再造林後の市の対応策を示せ。

① 令和４年10月に大幅な職員の再編が実施された。大

隅、財部両支所の係は大幅な削減となったが、その後

の結果を検証されたか。また、その結果を報告された

い。

② 両支所の建設耕地水道係はあまりにも少ない４人

体制であるが、対応し切れているのか。
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③ 権限移譲等における仕事量が増えてきていると思

うが、この10年間でそれに伴う仕事の件数は何件増え

たか。

④ ここ最近職員数を増やしている自治体もあると聞

くが、近隣ではどこか。

⑤ 適正化計画では令和12年度の職員数を320人として

いるが、この数値を達成しないとペナルティがあるの

か。

⑥ 320人の数にこだわり、現場がおろそかになること

は許されない。現行の適正化計画は、大隅、財部両支

所の職員削減に直結するもので、市民生活に大きく影

響する。市民サービスの低下にならないよう、適正な

職員配置をすべきと思うがどうか。



令和６年第２回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第７】 瀬戸口 恵理 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ こども基本

法について

２ 市民ニーズ

の取り入れ方

について

令和５年４月、こども家庭庁創設と同時に施行された

「こども基本法」は「こどもまんなか社会」を目指して

いるが、その実現のための本市の取組について伺う。

① こども基本法施行後、本市が新たに取組んでいるこ

とを伺う。

② こども施策にこどもの意見は反映させているか伺

う。

③ 市内の公立学校における校則や生活のルール等に

ついて、公開の内容も含めて現状を伺う。

④ 校則や生活のルール等において、全てのこどもが個

人として尊重され、年齢や発達の程度により、自分に

直接関係することに意見を言える環境は整っている

か伺う。

① 施政方針の１つ目である「市民にやさしい市政運

営」とは何か。また、その実現のために具体的に行っ

ていることを伺う。

② 市政運営へ市民の声を取り入れるために行ってい

ることを伺う。

③ 市長みずから市職員に対して、ともに市政を進める

ために、市政運営の基本的な考え方を伝え、共有がで

きているか伺う。

④ 市職員は市民でもあるが、意見を取り入れる仕組み

があるか伺う。
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３ 農・畜産物

を生かした所

得倍増のまち

づくりについ

て

４ 男女共同参

画の推進につ

いて

⑤ 市民からのクレームに対し、対応マニュアル等があ

るか伺う。

① 施政方針の５つ目である「農・畜産物を生かした所

得倍増のまちづくり」において、現在、取組んでいる

ことを伺う。

① 本市の男女共同参画の推進のための取組について

伺う。

② 本市において、男女共同参画推進を目的とした条例

が制定されているか伺う。
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令和６年第２回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第８】 岩水 豊 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 高規格道路

の整備促進に

ついて

２ 令和６年度

予算の土木費

の減額につい

て

３ 曽於市発注

工事の適正施

工管理につい

て

① 都城志布志道路の全線開通時期について伺う。

② 都城末吉道路整備の見通しについて伺う。

③ 曽於志布志道路整備の見通しについて伺う。

① 市民生活に大きな影響を及ぼす市道整備事業費が

減額されている。今後の計画について伺う。

① 低入札価格調査の状況を伺う。

② 低入札落札工事の施工監理の対応について伺う。
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